

Dra. Elena Álvarez-Buylla Roces

Directora general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología

Ciudad de México, 19 de julio de 2019.

Buenas tardes. Es para mí un gusto acompañarles en la distancia, en esta celebración con motivo del 6° aniversario del Planetario Ka'Yok'. Segundo nodo de la red de planetarios que inauguró una de las iniciativas de Apropiación Social de la Ciencia más audaces de nuestro país.

Ka'Yok', “nuestro Universo”, traducido de la lengua maya, que se erige como un punto de encuentro entre la ciencia, tradición, la cosmovisión de la cultura maya y las ciencias ambientales, ofrece a los quintanarroenses la posibilidad de repensar su lugar en el universo, así como

su papel en la conservación y uso responsable de la riqueza natural que caracteriza a este estado.

Con una bióloga al frente de este espacio y el equipo que da vida a Ka'Yok' se ha conducido con una convicción y compromiso, tales que hoy en día el planetario es un sitio donde el público cancenense encuentra un lugar donde dar rienda suelta a las ideas, al conocimiento y a la configuración de la ciudad en que desean desarrollarse.

No puedo dejar de mencionar que el liderazgo del Ing. Víctor Manuel Alcérreca Sánchez, director del Consejo Quintanarroense de Ciencia y Tecnología, quien ha tenido el enfoque y la capacidad de gestión para consolidar esta red de planetarios, única en el país.

La visión del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías implica hoy en día un compromiso con la apropiación social del conocimiento en todos los rincones del país, desde una perspectiva de respeto, de discusión de las miradas y saberes que emanan de las comunidades.

Señor gobernador, Carlos Manuel Joaquín González, respetuosamente y a través suyo, me permito enviar una enorme felicitación a las y los cancunenses por el 6.º aniversario de este planetario hermoso, lleno de vida y les invito a que sigan aprovechando y poblando los nodos de la red y que vengan muchos más aniversarios para Ka'Yok'.

Muchas gracias.